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日    時 

 

場    所 

 

委員定数 

 

出席委員 

 

 

会議に出席した 

公務員の職氏名 

 

 

 

 

 

 

傍聴人 

 

日 程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年四国中央市教育委員会第３回定例会会議録 

 

令和５年３月 29日（水） 午後１時 30分～ 

 

四国中央市庁 ５階 大会議室 

 

４名 

 

教育長 東  誠 、委員 石川 卓 、委員 石村 義哲  

委員 星川 光代 、委員 石川 直子 

 

教育指導部参与 眞鍋 葵、教育管理部長 石川 元英 

教育指導部長 森実 啓典 、 

教育総務課長 宮下 浩 、生涯学習課長 窪田 壮哲 、 

学校教育課長 渡邉 真介 、学校政策課長 鈴木 崇士 

文化・スポーツ振興課長 合田 秀人 

教育総務課長補佐 片岡 圭子、教育総務課係長 佐藤 崇、 

教育総務課係長 川上 留美 

 

なし 

 

開会宣言 

教育長挨拶 

 

日程第１  令和５年第２回定例会会議録の承認  

日程第２  令和５年第３回定例会会議録署名人の指名 

日程第３  諸般の報告 

教育長より諸般の報告 

 各課長より事務報告 

日程第４ 議案第６号 公民館長の任命について 

     議案第７号 四国中央市教育委員会の所管に係る四国中央市個人

情報保護条例施行規程を廃止する告示について 

     議案第８号 四国中央市就学援助規則の一部を改正する規則につ 

いて 

     議案第９号 四国中央市立小中学校体育及び文化振興事業補助金 

交付要綱の一部を改正する告示について 

議案第 10号 四国中央市適応指導教室要綱の一部を改正する告 

示について 

議案第 11号 四国中央市立小中学校学校医、学校歯科医及び学 

校薬剤師の委嘱について 

 

日程第５  その他 

  令和５年第１回四国中央市議会提出議案について（報告） 

 令和５年第１回四国中央市議会質問及び答弁要旨について 

 令和４年度一般会計３月補正予算について 

 令和５年度一般会計当初予算について 

 令和４年度四国中央市教育委員会の点検・評価報告書の発刊について 



四 国 中 央 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

2  

 

 

会議の概要 

 

 

事務局 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

閉会宣言  

 

 

開会 

午後１時 27 分 令和５年第３回定例会を開会する。 

教育委員全員出席されているので、本定例会の成立を確認する。開会にあ

たり、教育長よりご挨拶をお願いする。 

 

教育長挨拶 

桜も一気に開花をし、春の日本の美しさを堪能できる良い時期になりまし

た。春は、新たな季節の喜びと気分を一新しスタートすることへの期待をも

たらせてくれますが、併せて、先日のＷＢＣで「侍ジャパン」が一丸となっ

て接戦を乗り切り全勝で世界一となったことは、大変嬉しい出来事でした。

毎日あまり良いニュースがない中、この日本チームの活躍は、今年の春に数

値で現わせない力を与えてくれたように思います。 

また、昨年のこの場で「来年こそ、コロナの感染状況が落ち着き、誰もが

ゆっくり心から桜を楽しめるようにと願っています。」と話をした記憶があ

りますが、コロナ感染拡大から３年が過ぎ、やっと感染者数も落ち着き以前

の生活が戻りつつあります。全く手放しにというわけにはいきませんが、今

年は歓送迎会やお花見もできるようになりました。コロナ感染症が、５月８

日から５類感染症に移行する方針が決定され、３月 13 日からマスク着用は

個人の判断が基本となるなど、国のコロナ対策は大きな転換期を迎えていま

す。ただ、ウイルスの感染力が弱まっているわけではありませんので、新学

期において学校も適切な対応が求められているところです。 

そのような中、小中学校の卒業式についても対策を講じながらではありま

すが、無事挙行できましたことを大変ありがたく思っています。委員の皆さ

んにも出席をいただきありがとうございました。出席された方から、どこの

学校も清々しさと感動を覚える、そして心温まる卒業式であったとの感想を

いただきました。卒業生の姿や答辞を聞きながら、中学生であれば入学前か

らの３年間、コロナ禍の制約のある中での学校生活であったけれども、前向

きに生活し学校生活を楽しみ、コロナ禍ゆえの学びがあったことを改めて感

じました。昨年の小学校の卒業式では、陽性又は濃厚接触者となり出席する

ことができなかった児童が市内で 30 名程いました。中には、卒業式の前日

に、保健所の調査により濃厚接触者となったとの連絡を受けた児童も複数名

いました。参加できないと知って泣きじゃくっている子どもの様子を聞き、

校長先生や担任が大変心を痛めながら当日を迎えた学校がありました。今年

は小中学校ともに、参加者みんなが明るい展望をもって臨めた卒業式になっ

たと思います。それらを胸に、春からの新しい生活を頑張って欲しいと思っ

ています。 

さて、月日が経つのは早いもので令和４年度も終わりとなります。人事異

動の発表もあり、このメンバーで委員会を開くのも本日で最後になります。 

まず、退職される真鍋葵参与、定年退職を迎えられる森実啓典教育指導部

長、窪田壮哲生涯学習課長には、長きにわたり当市の発展と向上のために、

また教育行政において多大なご尽力をいただきました。豊かな経験と幅広い

視野のもとリーダーシップを発揮され、学校教育、生涯学習、各分野の事業

の充実と発展に大きな力を注いでいただきましたことに感謝を申し上げま
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東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

事務局 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

す。長い市役所生活においては、眠れぬ夜が続いた日があったかもしれませ

ん。一年一年、暦は繰り返し人の営みも回ります。しかし、40 年を超え

る、また 40 年近い市職員としての生活の日々は同じように見えて、決して

同じ日はなかったはずです。自分しか知らない思いの詰まった退職という節

目を、また自分自身を大いに労ってあげてください。私たちは言葉では言い

尽くせませんが、長年にわたりますご苦労に対し深く敬意を表しますととも

に、これからのますますの活躍とご多幸をお祈りしております。今後ともご

支援・ご助言を賜れば幸いです。 

次に、この度の人事異動で、石川元英教育管理部長が議会事務局長に、渡

邉真介学校教育課長が川之江小学校長として、事務局佐藤崇係長が防災まち

づくり推進課長補佐に昇格となり、異動になります。 

異動される方を始め職員の皆さんには、今年度も、コロナへの対応や幅広

い事業内容や重要施策に積極的に取り組んでいただきました。教育に関する

様々な動きや突発的な出来事への対応に迫られること等、困難な状況も多々

あったかと思いますが、皆さんの的確な職務の遂行により無事年度末を迎え

らます。教育委員各位、事務局職員各位に心から感謝申し上げます。異動さ

れる皆さんのさらなるご活躍をお祈りしております。大変お世話になりまし

た。 

また、新たな戦力として、教育指導部長に髙橋徹氏、教育管理部長に合田

秀人氏、生涯学習課長に西川武志氏、文化・スポーツ振興課長に山田仁美

氏、学校教育課長に石川典英氏をお迎えできますことを、大変ありがたく思

っています。どうぞよろしくお願い致します。 

この時期、様々な思いが交錯をしますが、４月１日には、新年度のスター

トへの前向きな気持ちに切り替えたいと思います。来年度もよろしくお願い

致します。また、教育委員の皆さんには、４月は年度初めの行事への出席等

で大変お世話になります。 

では、本日は、諸般の報告と議案６件、その他５項目と、大変内容が多く

なっております。効率的な進行にご協力をよろしくお願い致します。 

 

会議録承認 

会議録の承認について諮る。令和５年第２回定例会会議録案について、事

務局より説明を求める。 

 

令和５年第２回定例会会議録案の概要を説明する。 

 

令和５年第２回定例会会議録案の承認について諮る。 

 

承認する旨答える。 

 

承認の旨確認し、令和５年第２回定例会会議録の原案を承認する旨宣す

る。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。 

 

会議録署名委員の指名 

令和５年第３回定例会会議録署名人に、星川 光代委員、石川 直子委員

を指名する。 

 

報告事項 



四 国 中 央 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

4  

東教育長 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

窪田生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

合田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 それでは、日程第３諸般の報告に移ります。 

 各課からの報告をお願いします。 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・施設に関し、資料に基づき事務報

告する。 

 議案書の３ページになります。 

 ２/28 から開会しておりました令和５年第１回四国中央市議会定例会です

が、３/24 最終日を迎え、終了しております。 

 本日３/29、第３回教育委員会定例会でございます。 

後ほどご案内いたしますが、４/27 第４回教育委員会定例会を予定してお

ります。 

 学校給食でございますが、３/15 四国中央市学校給食共同調理場運営委

員会が開催されました。今年度の活動内容を報告させていただきました。 

 以上でございます。 

 

生涯学習課所管の生涯学習・人権教育に関し、資料に基づき事務報告す

る。 

議案書の４ページをご覧ください。 

３/２ 人権教育協議会社会教育部企業等分会が開催されました。こちら

は、人権条例が改正されまして、その条例中に事業者の責務について掲載さ

れることになりました。その中で企業での啓発をどのようにしていくかとい

うところが課題としてありましたので、協議会の中に分会を作り、協議して

いただく場を設けるということで開催されました。 

３/20 社会教育委員の会が開催されました。今年度の事業報告と来年度

の事業計画等を協議いたしました。 

同日、人権教育協議会役員会が開催され、こちらでも今年度の事業報告及

び来年度の事業計画について協議いたしました。 

３/21 しこちゅ～ホールの方で人権教育協議会映画上映会があり、「私の

はなし、部落のはなし」を上映しました。部落差別の現状を知ってもらうと

いうことの重たい内容でしたが、学習していく方にとっては、とても意義深

い内容の映画であったように思います。約 150 名の方が来場されておりまし

た。 

３/28 福助工業㈱新入社員人権研修がありました。 

私の方からは、以上です。 

 

文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館等に関し、

資料に基づき事務報告する。 

５ページをお願いします。 

文化振興の方でございますが、３/２ 四国中央ふれあい大学理事会があ

りました。 

３/16 図書館協議会、３/22 文化協会役員会を開催いたしました。 

スポーツ振興では、３/５ 四国中央市スポーツ少年団新人大会がありま

した。 

３/14 令和４年度四国中央市スポーツ推進審議会が開催されました。 

４/13 四国中央市スポーツ少年団定期総会が開催される予定でございま

す。 
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合田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡邉学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鈴木学校政策課長 

 

６ページから８ページは、三島図書館、川之江図書館、土居図書館の行

事、イベントになります。 

６ページ下段、歴史考古博物館ですが、３/11 歴博まちあるきを開催し

ました。 

３/25 歴博まちあるき（考古編）ということで、東宮山古墳から端ヶ森

古墳までを 10 名で歩いております。 

暁雨館では、こちらに記載はありませんが、個人展として、利藤大貴君の

版画展がありました。この方は、現在 36 歳で、ダウン症です。ステップバ

イステップに通所しています。写真を見て作品を作ったり、自分の目で見た

ものをいったん自分の頭に入れて、それを作品にしたりしているとのことで

す。例えば、もみじを見て、彼がそれを手のひらだと感じた場合は、木に手

のひらが葉っぱの代わりに描かれるという感じでございます。 

個人展は３月で終わっておりますが、市内のほかの会場で開くこともあろ

うかと思いますので、機会があればぜひご覧になっていただいたらと思いま

す。 

 

 学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。 

 ３/６ 教育支援小委員会通級部会がありました。来年度は小学校 166

名、中学校 54 名の合計 120 名と増えている状況でございます。 

３/17 中学校卒業証書授与式 

３/24 小学校卒業証書授与式、皆様にはご出席いただき、大変お世話に

なりました。 

３/20、３/27 公立幼稚園、公立認定こども園の卒園式等も終わっており

ます。 

３/24 小・中学校の終業式が終わっております。 

４/１以降のマスクの取扱いですが、児童・生徒及び教職員についてはマ

スクの着用を求めないという方針が出ておりますので、その旨、また感染状

況、あらゆる配慮も含めて、４/４の校長会でしっかりと周知しながら、指

導していきたいと思っております。 

４/５ 永年教職員感謝状贈呈式、新採・転入教職員受入式がございます

ので、よろしくお願いいたします。 

４/10 始業式、４/11 入学式、小学校は午前、中学校は午後の予定とな

っておりますので、ご参加よろしくお願いいたします。 

４/12 公立幼稚園の入園式となっております。 

４/19 教職員総会を予定しております。ここ数年はオンラインで行って

おりましたが、三島東中に参集いたしまして、各部会に分かれてハイブリッ

トな形で、オンラインも使いながら実施する予定でございます。 

４/26 ＰＴＡ総会を各学校で予定しております。 

少年育成センターについては、３月に入りまして、補導委員会など年度の

締めくくりに様々な会合が開かれております。 

４月に入りまして、少年補導委員連絡協議会支部長会も開かれる予定で

す。４/11「児童を守り育てる日」、入学式と合わせて、青パト合同パトロー

ル実施の予定となっております。 

以上でございます。 

 

学校政策に関し、資料に基づき事務報告する。 

９ページにお戻りください。 
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鈴木学校政策課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

 

東教育長 

 

 

窪田生涯学習課長 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

東教育長 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

東教育長 

 

全委員 

 

３/７ 市の情報化推進委員会を開催いたしました。 

４/５、４/13 教職員のＩＣＴ研修を実施する予定で、新年度もＩＣＴを

円滑に活用できるよう、準備を進めております。 

その他、３点ほど報告させていただきます。 

お手元にお配りしております新聞記事をご覧ください。８/３、４に松山

市でＮＩＥ全国大会松山大会が予定されておりますが、初日は講演会、２日

目に公開授業や実践発表する予定です。その実践発表では、当市ＮＩＥ実践

指定校となっております三島南中学校が発表をする予定でございます。その

発表に向けての取組が記事になりました。 

「インタビュー」という雑誌をお配りしておりますが、２月に当市出身の

衆議院議員井原 巧氏のインタビューの中で、新宮小中学校についてお話さ

れたことから、照会、取材依頼がありまして、この度掲載されました。篠原

校長にインタビューを受けていただき、42 ページから全 17 ページにわたり

掲載していただいておりますのでご一読お願いいたします。 

３点目ですが、３/25 放送大学中川教授が行っているＤプロジェクトの

全国大会が静岡市で行われましたので、私が参加してまいりました。 

中川教授におかれましては、来年度についても四国中央市での研修等につ

いてご快諾いただいております。 

私からは以上でございます。 

 

只今の報告について、質問がないか問う。 

 

特になし。 

 

議 事 

本日、議案は６件となっております。 

議案第６号｢公民館長の任命について｣を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第６号について、資料に基づき議案を説明する。 

 

只今の議案第６号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 

 

異議ない旨確認し、議案第６号「公民館長の任命について｣の原案を可決

する旨宣する。 

 

続いて、議案第７号｢四国中央市教育委員会の所管に係る四国中央市個人 

情報保護条例施行規程を廃止する告示について｣を上程し、議案の説明を求

める。 

 

議案第７号について、資料に基づき議案を説明する。 

 

只今の議案第７号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 
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東教育長 

 

 

 

 

 

渡邉学校教育課長 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

東教育長 

 

石川卓委員 

 

 

宮下教育総務課長 

 

石川卓委員 

 

 

宮下教育総務課長 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

 

 

渡邉学校教育課長 

 

東教育長 

 

全委員 

 

異議ない旨確認し、議案第７号「四国中央市教育委員会の所管に係る四国

中央市個人情報保護条例施行規程を廃止する告示について｣の原案を可決す

る旨宣する。 

続いて、議案第８号｢四国中央市就学援助規則の一部を改正する規則につ

いて｣を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第８号について、資料に基づき議案を説明する。 

 

只今の議案第８号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 

 

異議ない旨確認し、議案第８号「四国中央市就学援助規則の一部を改正す

る規則について」の原案を可決する旨宣する。 

続いて、議案第９号｢四国中央市立小中学校体育及び文化振興事業補助金

交付要綱の一部を改正する告示について｣を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第９号について、資料に基づき議案を説明する。 

 

只今の議案第９号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

現行の要綱、第２条（３）が改正後の方にはないが、改正後ではいずれか

に包含されているのか。 

 

こちらは、改正後の第２条（１）及び（２）に包含されております。 

 

第２条関係の別表に補助率、限度額については市長が必要と認める額とあ

るが。 

 

限度額については、職員の旅費規定等を参考としております。 

 

他に、意見質問等がないか問う。 

 

特になし。 

  

 異議ない旨確認し、議案第９号「四国中央市立小中学校体育及び文化振興

事業補助金交付要綱の一部を改正する告示について｣の原案を可決する旨宣

する。 

続いて、議案第 10 号｢四国中央市適応指導教室要綱の一部を改正する告示

について｣を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第 10号について、資料に基づき議案を説明する。 

 

只今の議案第 10号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 
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東教育長 

 

 

 

 

渡邉学校教育課長 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

石川教育管理部長 

森実教育指導部長 

 

石川教育管理部長 

 

石川教育管理部長 

 

宮下教育総務課長 

 

 

東教育長 

 

石川卓委員 

 

 

渡邉学校教育課長 

 

 

 

 

石村義哲委員 

 

 

渡邉学校教育課長 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

異議ない旨確認し、議案第 10 号「四国中央市適応指導教室要綱の一部を

改正する告示について｣の原案を可決する旨宣する。 

続いて、議案第 11 号｢四国中央市立小中学校学校医、学校歯科医及び学校

薬剤師の委嘱について｣を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第 11号について、資料に基づき議案を説明する。 

 

只今の議案第 11号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 

 

異議ない旨確認し、議案第 11 号「四国中央市立小中学校学校医、学校歯

科医及び学校薬剤師の委嘱について｣の原案を可決する旨宣する。 

 

その他 

令和５年第１回四国中央市議会提出議案について（報告） 

 

令和５年第１回四国中央市議会質問及び答弁要旨について（報告） 

 

 

令和４年度一般会計３月補正予算について（概要説明） 

 

令和５年度一般会計当初予算について（概要説明） 

 

令和４年度四国中央市教育委員会の点検・評価報告書の発刊について 

（報告） 

 

只今の報告等について、意見質問等ないか問う。 

 

議会の答弁の中で、横内議員の質問について、校則についての答弁内容を

問う。 

 

学校側で決定しなければならないものや早急な対応が求められるものにつ

いては、スピード感を柔軟に対応するように心掛けている。 

また、校則は生徒たちの自主性、主体性をもって取組むこと自体が学びで

あると考えている。 

 

関連して、校則検討委員会について、問う。 

市内全ての中学校で、同じような流れでやっているのでしょうか。 

 

どの学校でも、校則検討委員会を開催し、同じような流れで校則について

検討しております。 

 

他に、質問等がないか問う。 

 

特になし。 
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東教育長 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他に報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。 

以上で本日の日程はすべて終了しました。 

次回定例会の招集を願う発言。 

 

次回、教育委員会第４回定例会を令和５年４月 27 日（木曜日）午後１時

30 分から、四国中央市庁 401 会議室に招集する。  

 

閉 会 

 午後３時２分、閉会を宣する。 

 

 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 

 

  

 

 

教育委員会会議録署名人 

 

 

 

  

 四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

 

 

              会議録作成者 教育総務課  

 

 

 

 

 

 


